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７月１８日（木）の２、３、４時限目に、非行防止教室を開催しました。

智頭警察署から２名の講師を招き、各学年ごとにお話を聞きました。

万引き等の少年犯罪を犯さないために、善悪の判断をつけて、誘いに乗

らず、日頃から社会規範を守って責任ある行動が取れるようにすることが

大切であること、また、ネット上の犯罪に巻き込まれないよう、インター

ネット機器の正しい使用の仕方を身に付け、家庭でのルールを決め、それ

らを守って使用することが必要であること等を学びました。SNS 上の悪質
な書き込みや少年犯罪の危険にさらされないよう子どもと大人が一緒にな

って未然防止に努めていきたいものです。今日お話していただいたことを今後の生活にぜひ役立てて、

健全な生活を送ってほしいと思います。

校 長

藤原 紀子

今日で、２・３年生が６８日、１年生が６７日の授業日数で行った一学

期の教育課程をすべて終了しました。

一学期を振り返ると、生徒は、毎日の授業に興味・関心をもって熱心に

取り組み、思考力や表現力を働かせて主体的に学ぶ姿を多く見せてくれま

した。また、修学旅行や大山登山、職場体験学習等の体験活動にも目的を

もって取り組み、多くを学び、成果をあげました。

表題の「創意工夫」は学校が考える本年度の目指す生徒像の一つです。「創意工夫」とは、「自

らの発案で新しいものや考え方、より良い解決法を生み出すこと」つまり、「独自の発想でそれま

でにないより良い作品やものを創りあげる技・心のこと」であると言っていいと思います。

絵を描いたり、木工作品を作ったり、音楽を奏でたりする時だけでなく、日常生活のいろいろ

なものや事に適用できる行為です。大いに創意工夫する力を働かせてほしいと思います。

日本の伝統文化や建築物には自然との共存の中で織りなされ、創られた奥ゆかしさ・巧みの技

が秘められています。自動車・ロボット産業を始め、日本のものづくりの技術は世界でもトップ

レベルと言われます。日本人のものづくりは素晴らしく、その一つ一つの「もの」には創意工夫

が凝らされています。智頭中の校舎内にも、「創意工夫」がされているものがたくさんあります。

事務室前壁の、季節や学校行事を表すちぎり絵、図書館内の本の紹介、各クラス学級目標掲示物、

運動会シンボル（これから作成）、華道部生け花、美術作品、生徒会活動掲示等・・。これら、す

べて、目的があっての「創意工夫」です。私たちは、目的を達成するために、創意工夫を繰り返

し、その結果得た作品やもの、事柄に感嘆するのです。

明日から、３７日間の夏休みが始まります。自分の目標に向けて、また、日常生活をより豊か

にするために創意工夫し、成長を遂げてほしい。２学期の始業式に、一回り二回り成長した、元

気な笑顔で登校してくれることを楽しみに待っています。



今年度、第１回目（６月実施）の生活習慣アンケートの結果をお知らせします。

昨年度６月と比較してみました。

自分だけのインターネット機器の所有

が、大幅に増えており、特に、スマホは

２倍近く増加し、ゲーム機、タブレット、

スマホ以外の携帯電話も増えています。

様々な種類の機器に取り囲まれている状況が垣間見えます。そのような中、生徒自身の「メディアコ
か い ま

ントロール力」が益々必要になってきます。長い夏休みが始まりますが、長時間のメディア使用によ

って、決まりのよい生活習慣を崩さないよう、今一度、各ご家庭でメディア使用について話し合い、

有意義な夏休みとなりますようよろしくお願いします。

去る７月１０日（水）５時限目に、全校生徒を対象に環境教育講演会を開

催しました。講演会の目的は、「地球環境の変化、とりわけ地球温暖化のもたらす影響について科学

的な根拠に基づき正しく理解し、環境問題を自分たちの行動に結びつけて考えてみる」ことでした。

講師に鳥取地方気象台水害対策気象官 米井達也さんをお招きし、体育館の大きなスクリーンに映

し出される映像や写真を見ながら、気象データからわかるさまざまな現象について話を聞きました。

１９世紀の産業革命以降、人類のエネルギー消費は増加の一途をたどり、気象や気候への影響が無

視できないほど大きくなっています。近年の異常気象がそれをよく物語っています。地球温暖化を要

因とする気象現象や気候変動を、気象データを分析することによって予測し、災害等に備えることが

できます。そのような科学的根拠を視野に入れた上で、私たちが日常的に取り入れることができる温

暖化軽減策を是非講じていきたいものです。地元の気象台で日夜科学的立証に奔走しておられる本校

卒業生の米井さんにお話をお聞きすることができ、貴重な学習の場となりました。

今まで地球温暖化についてこのままではまずいという印象があったけど、何がまずいのかあまり
わかりませんでした。だけど今回の講演でなぜ温暖化になっているのかやそれによる悪影響を学
ぶことができました。地球の周りを覆う温室効果ガスが増えていることによって温暖化が進むの
で日頃から節電を心がけたいと思いました。それに学校のエアコンも使う時間を少なくしたり工
夫しながら使いたいと思いました。少しずつでも自分のやれることを見つけて取り組んだら温暖
化に歯止めをかけることができると思いました。（３年 山本 琉楓）

★朝食・・「毎日食べる」 が増加。「まったく食べない」は０

★起床時刻・・「７時以降に起きる」が増加

★睡眠時間・・「８時間以上」が増加

★就寝時刻・・「９時まで」「９時～９時半」が増加。

「１２時以降に寝る」が減少

<早寝早起き朝ごはん>

早めに寝て、睡眠時間をしっか

とり、朝食を毎日食べる生徒が

増えている。気持ちよく起きること

ができている生徒が増えている。

＜メディアの状況＞ （ ）内は、昨年度６月数値

★ゲーム・・「全くしない」２８．８（25.0）
「１時間未満」２８．８（28.2）
「３時間以上」８．８（9.2）

★テレビ・・「３時間以上」１４．４(2.3）
★インターネットの使用・・「全くしない」

２１．６（19.8）
★インターネットの時間・・「１時間以上２時間未満」

３７．８（33.3） 「３時間以上」１０．２（11.4）

＜メディア状況＞

「インターンネットは全くしない」「ゲ

ームは、全くしない」「ゲームは１時間

未満」と改善がみられる反面、テレビを

長時間見る生徒が大幅に増えています。



いよいよ鳥取県中学校総合体育大会が明日２０日（土）から３日間、東

部地区各会場で開催されます。東部総体を勝ち進み、県大会へ出場する３つの部と陸上部、吹奏楽部、

水泳競技参加生徒に大会へ向けての抱負を聞きました。東部地区代表校として悔いのない試合ができ

るよう、一試合一試合を集中して闘い、目標を達成して下さい。頑張れ智頭中生！！健闘を祈ります。

【ソフトテニス】 会場：コカ･コーラボトラーズジャパンスポーツパークテニスコート
７月２０日（土） ９：００～ 団体戦（対倉吉東中）
７月２１日（日） ９：００～ 個人戦
＜大会へ向けて＞ ソフトテニス部 部長 木村 萌々子
私たちは県優勝を目標に、日々の練習を頑張ってきました。大会では悔いの残らな

いようなプレーをし、指導して下さった顧問の先生方や応援して下さる方々に精一杯
恩返しが出来るよう、全力でプレーしてきたいと思います。

【軟式野球】会場：用瀬運動公園野球場（２０日）岩美球場（２１日）コカコーラ（２２日）
７月２０日（土） １１：１０～ 対加茂中
７月２１日（日） １１：００～ 南部中・鹿野学園中の勝者
７月２２日（月） 準決勝戦及び決勝戦

＜大会へ向けて＞ 野球部 部長 草刈 大智
僕たちは、県総体連覇を目標に頑張ってきました。東部総体で見つかった課題を意識して今ま

で練習してきました。県総体では今まで関わっていただいたすべての方々への感謝の気持ちを忘
れず、野球ができることの喜びを胸に最後まで全力でプレーしてきます。

【バレーボール男子】 会場：鳥取産業体育館
７月２０日（土） ９：５０～対赤碕中
７月２１日（日） ９：３０～決勝リーグ
＜大会へ向けて＞ 男子バレー部 部長 西尾 光希
僕たちは、東部総体で見つかった無駄なミスを減らすことや次のラリーへの切り替え

等の課題を改善できるよう日々練習をしてきました。今まで指導して下さった顧問の先生方やコ
ーチ等、支えて下さった方々への感謝の気持ちを持って全力でプレーしてきたいと思います。

吹奏楽 会場：倉吉未来中心
８月１０日（土）

曲目「ふたつの伝承歌」
＜コンクールへ向けて＞ 吹奏楽部 部長 武田 咲月
私たちは、日々の部活動で、自分の役割をしっかり果たす、考えて行動するということを頑張

ってきました。今回のコンクールは、現在のメンバーで演奏できる最後の機会になります。お互
いを思いやり、協力し合いながら、学びあるコンクールにしたいと思います。

【陸上部】 会場：コカ･コーラボトラーズジャパンスポーツパーク陸上競技場
７月２０日（土） ９：３０～
７月２１日（日） ９：３０～
＜大会へ向けて＞ 陸上部 部長 山本 琉楓
陸上部は、昨日の自分を越え、自己記録を更新することを目標に、日々の練習に

取り組んできました。当日はいつも応援して下さる保護者の方や指導をして下さる顧問の先生方
のためにも悔いが残らないよう、精一杯戦ってきます。

【水泳】 会場：鳥取県営東山水泳場
７月２０日（土） ９：３０～ ７月２１日（日） ９：００～
＜大会へ向けて＞ 水泳 代表 春摘 夏輝
僕たちは、「中国大会出場」という目標で毎日一生懸命泳いできました。全学年の

中で３位以内をめざし、１２０％の力が出せるよう、応援して下さる先生方、保護者
の皆さんに感謝し、やっていきたいと思います。



外国語指導助手のピラヤ・チャムロンラク先生がこの度智頭中を離れ、八

頭中に転勤されることになりました。ピラヤ先生が智頭中を去られるのはさ

みしいですが、同じ八頭郡内の中学校勤務ですので、また何かの機会にお会

いできるのを楽しみにして、ひとまずお別れをします。お世話になりました。

To the parents, students, and teachers of Chizu Junior High
School, thank you all for the wonderful time that you have given me. I was happy
for the year that I spent here at Chizu Junior High School.

To Kocho-sensei, Kyoto-sensei, teachers, and staff, thank you so much. I’m
glad that we could work together. From the bottom of my heart, thank you for
everything that you’ve done for me.

To the students, I really enjoyed spending time with you all. You have taught
me so many things and I hope that you've also learned something from me. I have
made many great memories with you all. You are smart, kind, and hard-working
and I hope that you will continue to study English. Let's meet again someday in
America!

I would also like to give a special thanks to the English teachers at Chizu
Junior High School for all the things that you've taught me. I really appreciate your
kindness and patience.

Again, thank you for everything. I definitely plan to visit Chizu again in the
near future! Piraya Chamroenrak （日本語訳は別紙掲載）

去る６月３０日（日）に開催された町 PTA 連合会親善
ソフトバレーボール大会で、智頭中 PTA チームが見事２
連覇を果たされました。智頭中保護者の皆さんの好プレ

ーとチームワーク、底力に拍手喝采を送ります。本当に

素晴らしい活躍でした。おめでとうございます！！

いよいよ明日から３７日間の夏季休業に入ります。本日の全校集会で夏休みの生活につい て指導

を行いました。「夏休みの生活心得」を今一度ご確認いただき、熱中症予防や予期せぬ災害に対する

備え等も含め、安全で健康的な生活が送れるようご家庭でもご指導下さい。長い夏休みを有意義に過

ごし、二学期の始業式に全校生徒が元気に揃って登校することを願っています。一学期間、保護者の

皆さまにはＰＴＡ活動を始め、学校の教育活動にご支援ご協力をいただきありがとうございました。

７・８・９月の主 な 行 事 予 定 （より詳細な行事予定は「智頭中 NOW ４号」に掲載しています）

【７月】 １８日（日）ＰＴＡ環境整備作業・ＰＴＡ理事会

１９日（金）終業式 町サマーコンサート（吹奏楽部）

２０日（土) 県中総体 ～２２日（月） ２６日（月）始業式、休み明けテスト２教科（給食あり）

２３日（火）支部研修会 19 時～各支部で ２７日(火) 休み明けテスト３教科 ＊３年生は実力テスト

２５日（木）地区学習会県外研修（大阪） 【９月】

【８月】 ４日（水）総練習

２日（金）～８/５（月）韓国楊口郡との国際交流 ７日（土）運動会

１０日（土） 県吹奏楽コンクー ル ９日（月）振替休業日


